

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

BILAN DES DEUX ANS DU PACTE SAMBRE-AVESNOIS-THIERACHE

Laon, le 16 novembre 2020

À cheval entre deux départements des Hauts-de-France, le territoire Sambre-Avesnois-Thiérache sur lequel vivent 305 000 habitants est confronté à des difficultés socio-économiques importantes. Afin de répondre à ces enjeux, le pacte pour la réussite de la Sambre-Avesnois-Thiérache (SAT) a été signé le 7 novembre 2018.

Il fixe cinq ambitions pour ce territoire :

- agir pour la mobilité,
- faire progresser le numérique,
- œuvrer pour la transition écologique et solidaire,
- libérer l'économie pour soutenir l'activité et l'emploi,
- développer la Culture.

Deux ans après, le Pacte se traduit par l'aboutissement de nombreux projets. Ce partenariat a surtout initié de nouvelles méthodes de travail en impliquant la collectivité régionale, les collectivités départementales du Nord et de l'Aisne, les huit intercommunalités qui regroupent 311 communes de ces deux arrondissements autour de partenariats de projets inédits.

Afin de mettre en lumière le travail qui a été effectué par les différents partenaires et le territoire, une programmation a été élaborée.

Lancement de l'application France Contacts

L'application France Contacts consiste est un outil permettant à toutes et tous d'accéder aux informations utiles et nécessaires pour trouver un service public de proximité (guichet France Services et/ou ex MSAP). L'application facilite aussi la recherche d'informations de contact pour les renseignements particuliers liés à des services publics spécifiques.

Travaux de l'église d'Esquéhéries

Comme 71 églises de Thiérache, celle d'Esquéhéries est fortifiée, fruit d'une architecture doublement contrainte par l'édification religieuse et la défense militaire. Elle est inscrite à l'inventaire des Monuments Historiques depuis 1934. Le coût du projet s'élève à 815 260 € dont 237 858 € subventionné par l'État (DRAC), 273 000 € par le conseil départemental de l'Aisne et 125 000 € par la Région Hauts-de-France.

Ouverture des nouveaux locaux de Tac Tic Animation à La Capelle

L'association Tac Tic participe à des actions avec les services de l'État afin de promouvoir les services civiques mais également travailler sur des thématiques phares du Pacte tels que la recherche des invisibles, la lutte contre l'illettrisme et la mise en chantier de la mobilité en lien avec le pôle d'équilibre territorial et rural du Pays de Thiérache.

Ouverture de la Maison France Service d'Hirson

La Municipalité d'Hirson a intégré la dynamique du réseau « France Services » en proposant, dès le 1er septembre 2020, l'ouverture d'une Maison France Services. Alors même que la numérisation des services se généralise, il importe que chaque citoyen puisse être, le cas échéant, accompagné et conseillé dans ses démarches administratives et qu'un accueil physique de proximité puisse faciliter l'accès aux droits des usagers.

Ouverture de la boutique de produits bio en circuit court du LEGTA à Fontaine-les-Vervins

Sont proposés à la vente les produits issus de l'exploitation agricole du lycée, principalement de la viande, mais aussi des jus de pomme issu d'un verger bio, et des légumes du potager produits grâce aux salariés du chantier d'insertion maraîcher. Le montant global de l'investissement était de 73 120 € dont 80% ont été financé par le Fonds départemental d'insertion (FDI) et 20% par EPLEFPA de Thiérache.

Pose de la première pierre de la maison de santé pluriprofessionnelles de Vervins

Le projet est de réhabiliter l'actuel cabinet médical situé en centre de ville de Vervins et d'y adjoindre une construction neuve pour permettre l'accueil de 7 médecins généralistes, 2 cabinets d'infirmières, un gynécologue, un orthophoniste, un ostéopathe et au moins 4 bureaux polyvalents.

Mise en œuvre du service public itinérant de la communauté de communes des Portes de Thiérache (CCPT)

Dans un secteur rural comme celui de la communauté de communes des Portes de Thiérache, ce service présente un intérêt certain et permet de rompre avec l'isolement d'une partie de la population et de lutter contre le nonaccès au droit. Deux agents d'accueil sillonnent 28 communes sur les 30 du territoire. La CCPT a bénéficié d'une subvention d'investissement de l'État à hauteur de 80% soit une subvention d'un montant total de 72 989 € dans le cadre du PACTE SAT (DSIL). La labellisation France Service permet d'obtenir une subvention au fonctionnement de 30 000 euros par an.

Ouverture des Tiers-Lieux de Dizy-le-Gros et de Montcornet

Des travaux de rénovations et d'aménagements ont été réalisés pour adapter ces tiers-lieux de services. Le mobilier et le matériel informatique ont été modernisés et les plages d'ouverture au public élargies pour correspondre au mieux aux nouveaux enjeux sociétaux. L'Etat a été sollicité pour financer une partie de ces travaux.

L'avancement de la mise à 2 x 2 voies de la RN2 de Laon à Avesnes

Les 3 aspects du projet continuent à avancer, notamment sur les différentes études préalables à la mise à 2x2 voies, pour la réalisation des déviations de la Capelle et de Froidmont-Cohartille, et sur le créneau de dépassement de Voyenne.